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公园安装噪音监控装置
家住鄞州区白鹤社区的赵先生给本报热线

打来电话说，自家附近公园广场舞扰民现象已
存在很长时间了，“希望有关部门能拿出切实可
行的治理举措，还百姓一个安静的生活环境。”

据赵先生描述，因为场地宽敞，他家附近的
公园吸引了周边不少广场舞爱好者，“只要天气
条件允许，每天上午和晚上都有人来跳舞，时间
加起来起码有五六个小时。”

只是，在广场舞爱好者听来令人心情舒畅的
音乐，到赵先生耳中成了噪音，甚至是“忍无可
忍”。“不仅时间长，而且音量还特别响。”他说。

跳广场舞本是件强身健体、丰富生活的好
事，不过，赵先生希望，能否出台相关规定和处罚
措施，对跳广场舞的行为进行制约，“比如在时间
上，最好控制在每天两三个小时；同时，建议在公
园安装噪音监控装置，一旦音乐的声音超过市生
态环境局‘住宅区白天不超过55分贝，晚间不超
过45分贝’的规定，就要进行处罚。”

“还有更重要的一点是，要明确落实监管
部门。”在赵先生看来，广场舞扰民问题之所以
长期得不到解决，就是因为公安、城管、环保等
部门谁都可以管，结果却谁也管不了。

增加养老机构床位
“能不能建议相关部门多建几个养老院？”

这是86岁的邵先生的呼声。
据邵先生说，他10年前就已经在颐乐园

登记，但因为种种原因，至今仍未能入住。对
邵先生来说，如果10年前申请入住养老院还
算是未雨绸缪，如今却已经变成迫在眉睫，“因
为我现在已经处于生活无法自理状态”。

邵先生请了个保姆来照料自己的日常生
活，但每个月4000元的费用，对他来说无疑是
个沉重的负担。尽管现在各个街道、社区都在
推行居家养老，但考虑到自己的身体状况，邵
先生还是渴望能够入住养老院。

“相信有不少老人面临跟我一样的困境，
所以还是希望相关部门能够多建几个养老院，
或者能够大幅增加养老机构的床位，这对我们
来说肯定是件好事。”邵先生说。

如果您对医疗、教育、卫生、交通、住房、环
境、物价等民生问题有自己的想法和建议，或者
希望通过代表委员将自己的想法、建议带到“两
会”上，均可告诉我们，我们也将选取部分能够
反映社情民意的内容，予以刊登。

递交方式如下：
宁波晚报微博：
http：//weibo.com/nbwb0574
宁波晚报微信：公众号搜索“宁波晚报”，

回复“直通两会”获取留言页面，在本页面中写
下您想对代表、委员说的话

宁波晚报热线：87777777 记者 石承承
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市人大代表、惠贞书院校长杨云生是我
市首批名校长之一，两会期间他把目光聚焦
在进一步加强民办非学历校外培训机构的
管理上。这一话题也相当能引起小记者与
家长群体的共鸣，采访时，本报小记者接连
多个问题指向校外培训的种种弊端，杨代表
生动地把超前培训比喻为学习过程中吃零
食不吃主食，最终可能影响学习的有效性，
影响学生整个学习品质的提升。

杨代表说，一方面校外补习作为主流学校
教育的补充，能弥补主流学校基础教育的不足，
满足学生的多样性、差异化需求，有一定的积极
作用；另一方面，对主流教育也有一定的冲击，
更多的学生参加教育补习，有可能扭曲主流学
校系统的课程安排，扰乱主流学校教师的教学
计划，令学生对各种课外学习产生依赖心理。

此外，培训机构老师的来源渠道很多，
很多辅导老师缺乏教学经验，对教材不熟
悉，而且没有进行正规培训，对教学方法的

把握不到位。以讲授为主的传统课堂，学生
思维的积极性没有激发出来，学生思维的深
刻性、广泛性、敏锐性等不能得到很好的训
练，直接导致学生对事物的判断能力和深刻
认识问题的能力下降。

破解民办非学历教育培训管理乱象，杨
代表给出了三点建议：

第一，进一步明确校外培训机构是学校
教育的补充这一定位，要加强常态化、专业
化的联合检查，并严格落实准入制度。

第二，进一步加强师资管理，促进各类
校外培训的科学性。

第三，在公示“白名单”的基础上，公示
每一个校外培训机构的培训类别、培训内
容、培训要求、培训进度、收费状况等并与师
资管理相匹配，既可以达到减少低效甚至无
效的文化课应试培训的目的，同时也为家长
们选择适合自己孩子的培训提供参考。

记者 周雁/文 田春/摄

市人大代表杨云生接受晚报小记者采访时称

超前校外培训，犹如吃零食替代主食

杨代表与小记者畅谈对校外培训机构的管理杨代表与小记者畅谈对校外培训机构的管理。。

本报讯（记者 房伟）“推进乡村振兴
战略，我认为还要加强乡村规划”“‘蓝色经
济’也要注重绿色发展”“人大立法要加强前
瞻性，要适应未来城市管理的需要”……昨
前两日，各代表团对政府工作报告、市人大
常委会工作报告及两院工作报告等进行审
议。人大代表们聚精会神审议报告，踊跃谈
体会、提建议，对宁波未来发展满怀信心和
期待。

代表们围绕政府工作报告提出的重点
工作踊跃发言。报告中提出要“完善垃圾分
类末端处置体系，中心城区生活垃圾分类收
集覆盖面达到90%”，引起代表们的热议。

“垃圾分类充分考虑了城乡统筹发展的
要求，符合大多数居民的愿望，本质上是一个
民生工程，相信在政府部门的齐抓共管下，一
定能推进垃圾分类人人参与、分类成果人人共

享的良好局面。”市人大代表、北仑区梅山街道
梅中村党委书记沈际恩建议，要重视垃圾源头
减量，减少或禁止使用塑料袋，推广使用菜篮
布袋，开展好废弃包装材料回收减量工作。

代表们还结合各自实际，就关注的领域
和社会热点问题进行发言。“宁波的地理位置
优越，但城市人口增长缓慢，一定程度上影响
了经济的快速发展。”市人大代表、日月重工股
份有限公司董事长、总经理傅明康建议政府在
人才政策、社会保障、市民待遇等多方面推出
更有吸引力的举措，让流动人口变成常住人
口，增加城市人口数量，助力城市能级提升。

结合自己的工作，市人大代表、鄞州区
供电公司共产党员服务队队长张亚芬谈到
了深化“最多跑一次”改革，还要做到“最多
问一次”，通过网站、手机APP等线上申请
办理便民服务，真正实现“零跑腿”。

本报讯（记者 石承承） 截至昨天中午12
时，市人代会共收到代表10人以上联名提出的
议案3件，代表提出的建议、批评和意见613件。

据了解，这3件议案分别是由姚志坚等31
位代表提出的“关于制定《宁波市政府采购条
例》的议案”，陈跃鸣等15名代表提出的“关于制
定《加快推进城市国际化决定》的议案”，及陈军
浩等13位代表提出的“关于加快修定《宁波市志
愿服务条例》的议案”。

会议期间，代表们围绕宁波改革发展稳定
大局和人民群众普遍关注的问题，提出建议、批
评和意见。到昨天中午12时止，大会秘书处共
收到代表提出的建议、批评和意见613件，与去
年相比略有增加。其中，社会事业类150件，城
建环保类124件，工业交通类102件，财政商贸
类66件，政治法律类63件，农业农村类61件，
综合类47件。

其中，促进民营经济发展高质量发展，统筹

区域协调发展，提升城市精细化管理水平，加强
生态环境保护，深入实施乡村振兴战略是代表
们关注的热点。同时，代表们还就加强教育、卫
生、养老等民生保障问题，提出了不少中肯实
在、富有建设性的意见建议。

代表在会前通过专题调研、视察、进联络
站、代表小组活动和座谈走访等多种形式了解
社情民意，因此提出的建议、意见都具有较强的
针对性和可操作性。

市人代会收到代表议案3件
建议、批评和意见613件

人大代表聚精会神审议各项报告


